
  
Tema del día 

años se conmemoraron 
desde que la expedición cruzó hacia Atacama. 

hombres 
chilenos y Argentinos cruzaron la cordillera guiados por ba- 
queanos. 
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“Esla acción militar 
más importante que 
tenemos en la Rioja y 
siempre hemos con- 
memorado esta expe- 
dición” 

Horencio Gordillo Dávila 
“Tataranicto de expedicionista 

HISTORIA 

La Expedición Zelada, Dávila y 
Larrahona inició un12 de ene- 

  

ro de1817, cuando un contin- 
gente de 350 hombres salió 
desde Chilecito por la Cuesta de 
Miranda, hacia Guandacol, pa- 
ra trasponer la Cordillera por el 
Paso de Comecaballos, parale- 
lo al de Pircas Negras y Peñas 
Negras. 

Ladivisión deZeladase diri 
gió directamente a Copiapó el13 
defebrero1817 y la ocupósinre- 
sistencia. Establecióel gobierno 
dela provincia con algunos pa- 
triotas que aún se encontraban 
despuésdelareconquista realis- 
tadeChile. 

El22deenero partiólaexpe- 
dición encabezada por el oficial 
Francisco Zelada, conformada 
por oficiales riojanos provenien- 
tes de familias patricias, además 
decomerciantesy mineroschile- 
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AUTORIDADES RIOJANAS ASRADECIERON LA ACTIVIDAD QUE NO SE REALIZABA DESDE HACE OCHO AÑOS. 

nos. Todos guiados por baquea- 
nosquecruzaban regularmente 
aChilearreando ganado. 

Según los registros, la Expe- 
dición AuwiliarZelada Dávila, lle- 
góa territorio Chileno el  defe- 

brero, donde dividieron sus 
fuerzas, en la unión del Río 
Cachito y Jonquera, con el 
propósito de tomar Huasco y 
Copiapó. 

Respectivamente, Dávila 

encabezó la que tomó Copia- 
pó con un ejército aproxima- 
do de ochenta hombres, 
mientras que Zelada llegó a 
Huasco con el resto de las 
tropas. 3   

SEREMI SALUD ATACAMA 

  

LA INSTANCIA BUSCA COORDINAR UN TRABAJO INTERSECTORIAL. 

Comisión por la Equidad 
priorizará salud mental 
GESTIÓN. En esta oportunidad, también 
se realizó el lanzamiento de la campaña 
de vacunación contra la Influenza. 

riorizar los esfuerzos 

p hacia acciones y pro- 
gramas del ámbito de 

la salud mental para adoles- 
centes en Atacama fue una de 
las conclusiones a las que lle- 
garon en la primera reunión 
de coordinación de la Comi- 

sión Regional por la Equidad. 
La instancia estuvo encabeza- 
da por la seremi de Salud y 
con participación del Gobier- 
no Regional. 

Un total de diecinueve ac- 

ciones para los años 2025 y 
2026 contempla el plan dein- 
tervención — intersectorial 

acordado, de salud mental 

para adolescentes entre 10 y 
19 años, el que considera nue- 
vas acciones, readecuar pro- 
'gramas existentes de algunas 
instituciones, así como man- 

tener acciones exitosas o au- 
mentar la cobertura hacia es- 

tesector dela población. 
Además, durante la reu- 

nión se dio cuenta de lo reali- 

zado durante el 2024 por este 
organismo compuesto por di- 
versos servicios con la misión 
de trabajar de forma intersec- 
torial, para implementar lí- 
neas de acción coordinadas 

y/o integradas dirigidas a la 

comunidad, que consideren 
los aspectos sociales, territo- 
riales, estructurales y que in- 
ciden sobre el estado de bie- 

nestar y salud de la pobla: 
ción. 

La seremi de Salud, Jéssi- 

ca Rojas, informó que “hoy 
revisamos el diagnóstico, la 
priorización que nos convoca 
para poder trabajar de forma 
sistemática y consistente pa- 
ra alcanzar mejores resulta- 
dos, reduciendo las inequida- 
des o desigualdades con una 
mirada amplia. Así que estoy 
muy contenta de la participa- 
ción de las nuevas autorida- 
des del Gobierno Regional, 
que están muy interesadas en 
el trabajo que estamos reali- 
zando como sector de forma 
colaborativa con otras institu- 

ciones”, destacó. 
El consejero regional Igor 

Verdugo Herrera, electo por 
la Provincia del Huasco, indi- 
có que “la salud mental en 
los jóvenes, niños, niñas y 
adolescentes es muy impor- 
tante, fue una comisión pro- 
vechosa”. 

Manuel Reyes, consejero 
regional por Chañaral opinó 
que “veo que la seremi de Sa- 
ludestá comprometida, preo- 
cupada, sabe que en Chañaral 
tenemos carencias, veo que la 
salud mental tanto infantil, 
adolescente como también 
de adultos, es súper impor- 
tante, muchas veces nos 

preocupamos de muchas co- 
sas yla salud mental queda de 
lado, quiero ser parte della so- 
lución y no del problema, es- 
toy dispuesto a trabajar en 
conjunto para sacar adelante 
lasiniciativas”. as
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